
順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

１ ３３日本共産党 １　平和行政・ガザ人道支援について 市長
奈良市会議員団代表

北村　拓哉 ２　２０２５年大阪・関西万博について 市長
＜一括質問一括答弁＞

３　若者の個人情報の自衛隊への提供について 市長

４　福祉医療の拡充について 市長

５　奈良市総合福祉センター閉鎖の動きについて 市長

６　環境清美工場の大規模改修について 市長

７　行財政改革及び公共施設について 市長、
教育長

　①社会教育施設（公民館）の削減・再編のこの間の動きにつ
　　いて
　②学校教育施設、就学前施設の統廃合・民間移管について

８　道路改修について 市長

　①船橋通りの改修について

２ ３８公明党 １　市長の行政姿勢について 市長、
奈良市議会議員団代表 鈴木副市長、

伊藤　　剛 　①奈良市総合福祉センターについて 真銅副市長
＜一問一答＞ 　②公民館とふれあい会館について

　③新クリーンセンター建設計画について

３ ３ 自民党・ １　環境清美工場の現状に関して 市長
無所属の会代表

岡田　浩徳 　①１号炉改修の詳細について
＜一括質問一括答弁＞ 　②大規模改修の予定に影響はないのか

２　公民館の問題に関して 市長

　①今後の展望について

３　総合福祉センターの今後に関して 市長

　①総合福祉センターを閉鎖する方針を出した目的について
　②今後の方針について

４　東部振興に関して 市長

　①月ヶ瀬地区の「大和高原直送便」について
　②針テラスの再生の見通しについて

５　学校教育に関して 市長、
教育長

　①給食の現状について
　②タブレット教育の総括について

４ ２２自由民主党代表 １　財政について 市長
八尾　俊宏

＜一括質問一括答弁＞ ２　環境行政について 市長

３　公民館とふれあい会館について 市長

４　いじめ問題について 教育長

質 疑 ・ 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

（令和５年１２月定例会）
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

５ ４ 日本維新の会 １　県市連携について 市長
奈良市議団代表

山岡　稔季 　①奈良県市長会での要望（学校給食費）について
＜一問一答＞ 　②奈良の魅力発信及び観光ＰＲ、万博への姿勢について

　③インターネット上の誹謗中傷等の対策について

２　行財政改革について 市長

　①公共事業の方針決定時、なぜ毎回問題になるのか
　②公共施設の今後の在り方について
　③行革の目的や予算配分、財政見通しについて

３　市民に対する情報伝達について 市長

　①事業プロセスやビジョンの公開、見える化について
　②ユーチューブの活用について

４　持続可能な環境行政について 市長

　①脱炭素社会実現に向けて
　②生物多様性、生態系の喪失について
　③環境清美工場の大規模修繕、新クリーンセンターについて

６ １７新世の会代表 １　環境行政について 市長、
鍵田美智子 真銅副市長
＜一問一答＞ 　①環境清美工場について

２　行財政改革について 市長、
真銅副市長、

　①政策決定プロセスについて 鈴木副市長、
教育長

３　福祉行政について 市長、
真銅副市長、

　①総合福祉センターの閉鎖について 鈴木副市長

７ ９ 白川健太郎 １　新クリーンセンター建設について 環境部長
＜一括質問一括答弁＞

　①奈良市新クリーンセンター施設基本構想案策定の進捗と方
　　向性について

２　奈良市子どもセンターについて 子ども未来部長、
市長

　①交通アクセスの整備等について
　②社会的養護から自立した若者への支援について

８ ３９ 森岡　弘之 １　奈良市中央図書館の空調設備について 市民部長、
＜一問一答＞ 教育部長

　①老朽化に伴う機能維持対策等について

２　児童虐待防止対策について 子ども未来部長、
教育部長

　①早期発見のための対策強化等について

３　電動アシスト自転車及び自転車用ヘルメットの購入補助事 都市整備部長
　　業について

　①事業の継続等について

４　奈良市環境清美工場について 環境部長

　①工場設備の不具合等について
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

９ １ 塚本　　勝 １　障害者雇用促進の取組について 観光経済部長
＜一括質問一括答弁＞

２　スポーツ施設の現状について 市民部長

３　大和西大寺駅周辺整備について 都市整備部長

１０ ２３ 山本　憲宥 １　公共工事における品質の確保と適正な予定価格の設定につ 鈴木副市長、
＜一問一答＞ 　　いて 総務部長

　
　①予定価格及び最低制限価格の設定について

２　環境清美工場焼却施設大規模改修工事について 鈴木副市長、
真銅副市長、

　①工事内容と工事費用について 環境部長
　②環境清美工場焼却施設大規模改修工事の入札について

３　上下水道事業の将来展開について 企業局長

１１ ２５ 大西　淳文 １　奈良県での国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会開 市長
＜一問一答＞ 　　催に当たって鴻ノ池陸上競技場の使用について

　①陸上競技の会場として使用を受諾すべきではないのか
　②本市への効果について　など

２　マンホールトイレの避難所への整備について 市長

　①下水道総合地震対策事業（国）の補助金を活用しながら、
　　管路の耐震化を含めて設置をしていくべきでは　など

３　医療用アートメイクなどアピアランスケア助成について 市長

　①助成事業メニューなどについて

１２ １６ １　母子支援について 健康医療部長
＜一問一答＞

　①産婦健診及び、乳児健診（１か月）、５歳児健診について
　②子供へのインフルエンザ予防接種の助成について

２　道路の修繕について 建設部長

　①歩道の修繕及び、ＡＩの活用について

３　高齢者の見守りについて 福祉部長

　①緊急通報装置について
　②ＩＣＴを活用した高齢者の見守りについて

４　学校開放（学校遊び場）について 鈴木副市長、
教育部長、

　①子供の遊び場、居場所について 子ども未来部長、
都市整備部長

１３ ３７ １　行政運営について 市長
＜一括質問一括答弁＞

　①奈良県より発出されている財政重症警報について
　②厳しい財政状況からは脱却したとの考えであるか
　③新年度の歳入予算の見積りについて
　④第５次総合計画における目標を達成できるのか
　⑤過去の提出議案、議会提出資料等の正誤の認識と対応等に
　　ついて
　⑥市ホームページの掲載について
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

１４ ８ 桝井　隆志 １　介護保険制度について 福祉部長
＜一括質問一括答弁＞

　①次年度の改定の内容について
　②第９期計画における介護保険料の設定について

２　国民健康保険について 福祉部長

　①次年度の国保保険料の設定について
　②一部でも未納のある方への保険証の発行について

３　生活保護制度について 福祉部長

　①会計検査院が指摘した生活扶助費等負担金の内容について

４　大和中央道（西大寺赤田町）の開通後の西大寺周辺道路に 建設部長
　　ついて
　
　①周辺道路の安全対策について

１５ １５ 早田　哲朗 １　届出避難所と行政の連携について 危機管理監
＜一括質問一括答弁＞

２　学生による地域活性化について 総合政策部長

３　第１８号市営住宅（五条山団地）の今後の管理・運営につ 都市整備部長
　　いて

４　近鉄平城駅バリアフリー設備整備事業について 都市整備部長

５　近鉄大和西大寺駅の南北バス乗り場へのベンチ設置につい 都市整備部長
　　て

１６ ２ 榎本　博一 １　軟骨伝導聴覚補助イヤホンについて 市長
＜一括質問一括答弁＞

　①軟骨伝導聴覚補助イヤホンの窓口への導入について問う

２　都市計画道路について 市長

　①都市計画道路の計画地内にある蒼池の保全について問う

３　総合福祉センターについて 市長

　①総合福祉センターの機能移転について問う

４　市営住宅について 都市整備部長

　①市営住宅条例等の一部改正について問う

１７ １１ 太田　晃司 １　地域公共交通の確保対応について 都市整備部長
＜一問一答＞

２　仮称飛鳥地域ふれあい会館における建築設計業務について 建設部長、
真銅副市長

３　あやめ新橋の老朽化対策について 建設部長
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

１８ １３ 栁田　昌孝 １　平城・相楽ニュータウンの今後のまちづくりについて 都市整備部長
＜一問一答＞

　①高の原駅前広場の整備について
　②平城・相楽ニュータウンのまちづくりについて

２　立地適正化計画について 都市整備部長

３　県市連携事業について 都市整備部長

　①平松地区周辺のまちづくりについて
　②近鉄大和西大寺駅の高架化事業について

４　西大寺一条線から、近鉄大和西大寺駅北口駅前広場への進 都市整備部長
　　入ルートについて

１９ １９ 阪本美知子 １　奈良市幼保再編計画について 子ども未来部長、
＜一問一答＞ 総合政策部長、

　①公立の幼保施設の果たす役割と公的責任について 鈴木副市長

２　平松地区まちづくり協議会について 都市整備部長

　①地域からの要望への対応について

３　指定管理者制度について 総務部長、
市民部長、

　①地方自治法改正から２０年を振り返り、課題をどう認識し 教育部長
　　ているか。

２０ ７ 岡本　誠至 １　鴻ノ池運動公園の整備について 都市整備部長
＜一括質問一括答弁＞

　①ランニングコースの安全性について

２　富雄駅の北側の安全対策について 建設部長

　①測量設計業務委託の現状と今後の見通しについて

３　教育行政について 教育部長

　①部活動地域移行について

２１ ２０ 山口　裕司 １　まちづくりについて 都市整備部長
＜一括質問一括答弁＞

　①高の原地域のまちづくりについて
　②旧西奈良県民センター跡地利用について

２　公害調停について 市長

３　環境清美工場の大規模工事について 市長、
環境部長

２２ １４ 宮池　　明 １　市の行政運営について 市長、
＜一問一答＞ 教育長、

　①議案第１４５号の音声館の指定管理及び債務負担行為補正 市民部長、
　　について 福祉部長、
　②公民館及び社会教育行政について 教育部長、
　③総合福祉センターについて 総務部長

２　子供のアドボカシーについて 子ども未来部長

　①今年度の取組について
　②来年度以降の取組について
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

２３ ２４ 横井　雄一 １　奈良市総合福祉センターの存在について 市長
＜一括質問一括答弁＞

　①利用者（特に、ろう者、手話通訳者）にとっての総合福祉
　　センターの存在等について問う。

２　手話の普及について 福祉部長

　①手話言語国際デーの周知について問う。

３　市立図書館の充実について 教育部長

　①「市民が行きたいと思える図書館」づくりについて問う。

２４ １０ 道端　孝治 １　市立小・中学校のバリアフリー化について 鈴木副市長、
＜一問一答＞ 教育長、

　①改正バリアフリー法の対応と取組について 都市整備部長
　②市立小・中学校のバリアフリー化の現状について
　③「エレベーター設置」を求める要望や要配慮児童生徒等が
　　在籍する学校への対応について

２５ １２ 佐野　和則 １　奈良の鹿虐待問題について 市長
＜一問一答＞

２　公民館廃止計画素案について 市長

３　旧極楽坊あすかこども園跡地について 鈴木副市長

２６ １８ 下村　千恵 １　教員の働き方改革について 教育部長、
＜一問一答＞ 教育長、

市長

２７ ３１ 酒井　孝江 １　奈良のシカ問題について 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　環境清美工場大規模改修工事及びクリーンセンターについ 市長
　　て

３　中心市街地活性化研究会補助金について 市長

４　ひとり親家庭について 市長

５　望まぬ妊娠について 市長

２８ ６ 山出　哲史 １　奈良市の行政計画（施策）の実施に関わる市民参画の機会 市長
＜一問一答＞ 　　づくりの進捗状況などについて

　①９月２５日の予算決算委員会総括質疑において、私からは
　　「奈良市市民参画及び協働によるまちづくり条例」に基づ
　　き、市民参画の機会づくりを要望しました。それに対して、
　　市長は「職員と共に具体的な検討をしていく」と答えられ
　　ました。今日までに行われた検討の内容や関連する諸事項
　　について質問します。

２９ ２９ 松石　聖一 １　公共交通条例の制定について 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　鹿の愛護について 市長

３　針テラスの今後の進展について 市長
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